

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
FB 40	S0027/24	17.01.2024
zum/zur		
F0371/23 Fraktion AfD, Stadtrat Hagen Kohl		
Bezeichnung		
Sportmuseum Magdeburg International?		
Verteiler	Tag	
Die Oberbürgermeisterin	13.02.2024	

Sehr geehrte Oberbürgermeisterin Borris,

Im Rahmen der Behandlung des Entwurfes des Gesetzes über die Feststellung des Haushaltsplans für das Haushaltsjahr 2024 (Haushaltsgesetz 2024 – HG 2024) hat der Finanzausschuss des Landtages Sachsen-Anhalt in seiner Sitzung am 27.11.2023 beschlossen, im Einzelplan 03, Kapitel 03 46 – Sport, Titel 684 17 – Zuschüsse zur Förderung des Sportmuseums Magdeburg International in Höhe von 150.000,00 EUR im Landeshaushalt zu veranschlagen. Ziel dieser Förderung ist, dass ausgehend vom 50-jährigem Jubiläum des Europapokals der Pokalsieger des 1. FC Magdeburg eine Ausstellung zu den damaligen Stationen auf dem Weg zum ersten internationalen Titel eines Vereins aus der damaligen DDR nachgezeichnet werden soll.

Daher frage ich Sie:

1. Welche Informationen liegen der Oberbürgermeisterin zum Vorhaben „Sportmuseum Magdeburg International“ vor?
2. Inwieweit ist die Stadt Magdeburg in dieses Vorhaben eingebunden, beteiligt bzw. wird dieses von der Stadt finanziell oder in anderer Weise unterstützt?

Antwort der Verwaltung:

Zur Beantwortung der Anfrage wurde auch der 1. FC Magdeburg angefragt und die entsprechenden Informationen in die Beantwortung mit eingebaut.

### **1. Welche Informationen liegen der Oberbürgermeisterin zum Vorhaben „Sportmuseum Magdeburg International“ vor?**

Im Rahmen des Jubiläums zum 50. Jahrestag des Gewinns des Europapokals der Pokalsieger 1974 veranstaltet der 1. FC Magdeburg verschiedene kulturelle Events, darunter u.a. temporäre Ausstellungen, die durch Eigenmittel des Vereins, Spenden und Fördermittel des Landes unterstützt werden. Im Haushaltsplan 2024 des Landes Sachsen-Anhalts sind unter dem Titel „Sportmuseum Magdeburg International“ Fördermittel in Höhe von 150.000 € für temporäre Ausstellungen des 1. FC Magdeburg eingestellt. Die erste Ausstellung, die im März im Technikmuseum eröffnet wird, behandelt die sportgeschichtliche Entwicklung des Vereins, seine Verbindungen zum Trägerbetrieb und einzelne Geschichten sowie Portraits damaliger Spieler, Helden und Verantwortlicher.

Zum Jubiläum des Europapokalsiegs ist eine zweite Ausstellung am 07. Mai 2024 in zentralen Räumlichkeiten der Wobau geplant. Sie wird sich speziell dem Europapokalsieg 1974, dem Weg des Vereins bis zum Finalsieg und besonderen Geschichten und Personen widmen. Konkrete Pläne für ein eigenständiges Sportmuseum in Magdeburg liegen der Verwaltung in diesem Zusammenhang nicht vor.

**2. Inwieweit ist die Stadt Magdeburg in dieses Vorhaben eingebunden, beteiligt bzw. wird dieses von der Stadt finanziell oder in anderer Weise unterstützt?**

Der Verein hat frühzeitig Kontakt zur Verwaltung aufgenommen und steht im Austausch bezüglich der geplanten Festlichkeiten und des Vorhabens, zahlreiche kulturelle und sportspezifische Veranstaltungen im Rahmen der Europapokalreise und des EC-Sieges zu planen und durchzuführen. Ein Hauptziel besteht darin, ein breites Spektrum an Institutionen, Einrichtungen und privaten Initiativen einzubeziehen, um das Jubiläum in der gesamten Stadt und bei den Bürgern zu verankern.

Die Landeshauptstadt unterstützt die Veranstaltungsreihe zum Jubiläum durch verschiedene Kooperationen, wie Lesungen und Veranstaltungsformate in der Stadtbibliothek, Nutzung von Räumlichkeiten im Technikmuseum, Unterstützung durch das Theater der Landeshauptstadt und weiteren Einrichtungen oder Objekten der Landeshauptstadt. Zusätzlich beteiligte sich die Stadt am Aufruf "Andenken und besondere Erinnerungsstücke rund um den FCM", bei dem die Fans und Bürger besondere Erinnerungsstücke als Leihgabe für die geplante Ausstellung zur Verfügung stellen. Über die durchgeführten und geplanten Veranstaltungen berichtet der Verein regelmäßig über seine Medienkanäle.

Stieler-Hinz